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СТАРЕЙШИЙ ГОРНЯК МАГНИТКИ 
В прошлую пятницу горняки провожали на за

служенный отдых начальника рудника Василия 
Николаевича Серебрякова. В речах выступавших 
и приветственных адресах прозвучало много теп-
лых слов в адрес старейшего горняка Магнитки. 
Вспоминались заслуги Василия Николаевича. А 
их немало. Не зря Родина наградила В. Н. Сереб
рякова орденом Ленина, двумя орденами Трудо
вого Красного Знамени и несколькими медалями. 

35 лет жизни отданы руднику. Под руководст
вом В. Н. Серебрякова р у д н и к бесперебойно снаб
жал сырьем наш комбинат. За годы героического 
труда в Отечественной войне руднику оставлено 
на вечное хранение Красное знамя Государст
венного Комитета Обороны. Многие годы рудник 
удерживал почетное звание «Лучший рудник 
Советского Союза». 

У Василия Николаевича много учеников, кото
рые трудятся и у нас в городе, и на предприятиях 
других городов страны. Провожая на заслужен
ный отдых В. Н. Серебрякова, горняки от души 
пожелали ему долгих лет жизни и плодотворной 
общественной работы. 

Фото и текст М. ВЕСЕЛОВА, 
электрика рудника. 

ИНТЕРЕСНОЕ 
НОВОВВЕДЕНИЕ 

Е С Л И В Ы попадете в 
сортопрокатный цех 

в день выдачи з а р п л а т ы , 
внимание в а ш е непремен
но привлечет п л а к а т , ви
сящий над окошечком, 
где выдают деньги, с над
писью «Мы, мужчины, 
у в а ж а е м ж е н щ и н и про
пускаем их вне очереди». 
Это первые «ласточки» 
кампании по борьбе з а 
культуру поведения , на
чавшейся недавно по ини
циативе профбюро цеха . 
Впервые идею борьбы за 
культуру поведения на 
деле осуществили прокат
чики стана 600, которые 

решили облегчить труд 
посудомойщицы, само
стоятельно у б и р а я з а со
бой посуду. Решение бо
роться за культуру пове
дения принято на цеховой 
конференции, посвящен
ной коллективному дого
вору. Особенно активно 

1 п о д д е р ж и в а ю т н о в ы е 
п р а в и л а поведения тру
ж е н и к и первой бригады 
стана 300 № 3. М у ж ч и н ы -
сортопрокатчики и з р е д к а 
еще отпускают шутки в 
адрес этих нововведений, 
однако новому п о р я д к у 
подчиняются . 

В. КОРЧАК. 

Сегодня в номере: 
НА Л Е Н И Н С К О Й Т Р У Д О В О Й 
ВАХТЕ 

Н А Л А Д И Т Ь РИТМИЧНУЮ ОТГРУЗ
КУ Г Р А Н У Л И Р О В А Н Н О Г О ШЛАКА! 
ИДЕТ О Б С У Ж Д Е Н И Е ИТОГОВ Д Е 
КАБРЬСКОГО (1969 г.) ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС 

П Р О Д О Л Ж А Е М Р А З Г О В О Р , НАЧА 
ТЬ1Й СТАТЬЕЙ М. БУГРИНОВА 
« Н Е К О Т О Р Ы Е » 

КАК УЛУЧШИТЬ РАБОТУ Б И Б Л И 
ОТЕКИ. Р А З Г О В О Р В Е Д Е Т ЧИТА
Т Е Л Ь 

С П О Р Т И В Н Ы Е НОВОСТИ 

что можно ПОСМОТРЕТЬ 
В КИНО И ПО Т Е Л Е В И Д Е Н И Ю 

Ц Т О Б Ы СВАРИТЬ пять-
• сот тонн стали на сред

ней мартеновской печи, не
обходимо более полусуток 
времени. На восемнадцатой 
печи третьего мартеновского 
цеха за первые четыре дня 
февраля сварено 5uti тонн 
сверхплановой стали. Это 
значит, что коллектив печи 
на двенадцать с лишним ча
сов обгоняет время. 

Состязание с временем 
продолжается. Каждую оче
редную плавку бригады ста
леваров Андрея Ищенко, 
Владимира Шестаева, Ар
кадия Гулина и Николая 
Горбунова выпускают в 
среднем на полчаса раньше, 
чем им это планируется. По 
весу плавки выпускают боль
ше, чем полагается по зада
нию. Уто тоже прибавка к 
сверхплановому счету, нача
тому коллективом печи на 
стодневной ударной вахте в 
честь ленинского юбилея. 

Сталеплавильщики двад
цать второй печи к концу 
первой пятидневки февраля 
выдали дополнительно к 
плану около 350 тонн метал
ла. Растет вклад в сверхпла
новую копилку цеха коллек
тива Двадцатого мартена. 
Здесь за четверо суток фев
раля выплавлено более ста 
тонн стали сверх заДаиия. 

НАЧАЛЬНИК СМЕНЫ 
П второго аглоцеха Алек

сандр Яковлевич Волобуев, -
рассказывая о работе кол
лектива третьей бригады, ко
торой он руководит, сказал: 

— С самой первой смены 
февраля каждый день в на
шей смене добиваются пере
выполнения сменного зада
ния. За первые четыре сме
ны нового месяца нашей 
бригадой выдано 667 тони 
сверхпланового агломерата. 

После тяжелого во всех 
отношениях января первой 
ровно и высокопроизводи
тельно начала работать тре
тья бригада. Добился кол
лектив смены и повышения 
качества железорудного 
сырья. Весь агломерат, вы
даваемый бригадой А. Я. 
Волобуева, не имеет никаких 
отклонений от технических 
условий. 

Старшим дозировщиком В 
третьей бригаде — молодой 
еще мастер своего дела Ва
лерий Чирков, но его уме
ние добиваться высокого Ка
чества продукции уже высо
ко ценится в цехе. 

Хорошо руководит спека
нием старший агломератчик 
смены Владимир Федорович 
Скопцов, ветеран цеха, в со
вершенстве постигший все 
тонкости своей профессии. 

М. ХАЙБАТОВ. 

ПИСЬМО С КОММЕНТАРИЯМИ 

Н Е Х В А Т К А ВАГО* 
Н Р В д л я отгрузки 

гранулированного ш л а к а 
— это с а м а я о с т р а я про
блема , которая волнует 
сейчас весь коллектив 
гранустановки цеха вспо
могательных м а т е р и а л о в . 
С к л а д установки з а б и т го
товым к о т п р а в к е гран-
ш л а к о м д о предела . С о 
ставы с огненно-жидким 
доменным ш л а к о м идут 
по-прежнему точно по 
трафику, а сливать ш л а к 
некуда . 

К р а н о в щ и к а м прихо
дится работать , н а р у ш а я 
правила техники без
опасности, — грейферы со 
ш л а к о м при перемещении 
кранов почти волокутся 
по вершинам выросших 
ю р . С кранов . снимают 
концевые ограничители 
высоты подъема грейфе
ров, возрастает возмож
ность поломки крана . 

Из - за плохой отгрузки 
гранулированного ш л а к а 
нашим участком в про
шедшем году возникли 
затруднения с выполнени
ем плана на цементных 
з а в о д а х страны. Очевид
но, и с первых дней ново
го года простаивают це
ментные з а в о д ы из-за от
сутствия сырья . А участок 
грануляции не выполняет 
январский план по сливу 
ш л а к а , потому что про
дукцию некуда у ж е скла
д и р о в а т ь . 

Д л я того, чтобы обеспе
чить более полное исполь
зование жидкого доменно
го ш л а к а д л я получения 
ценного сырья , чтобы пол
ностью использовать мощ
ности грануляционной ус
тановки, чтобы обеспе
чить бесперебойную рабо
ту цементных з а в о д о в — 
наших з а к а з ч и к о в , необ
ходимо наладить ритмич

ную отгрузку гранулиро
ванного ш л а к а . 

И. П О Ч Т А Р Е В 
работник гранустановки . 

О Т Р Е Д А К Ц И И . С тех 
пор, как пустили на ме
таллургическом комбина
те новую г р а н у л я ц и о н н у ю 
установку, н а ч а л а с ь борь
ба за полное использова
ние огненно-жидкого до
менного шлака . . Исследо.-
вателями центральной за
водской л а б о р а т о р и и сов 
местно с д о м е н щ и к а м и , 
ж е л е з н о д о р о ж н и к а м и и 
р а б о т н и к а м и грапустанов-

ют 2й процентов от всего 
о б ъ е м а ш л а к а . 

Н о когда не обеспечива
ется ритмичная своевре
менная отгрузка гранули
р о в а н н о г о ш л а к а , когда 
с к л а д установки забит д о 
отказа , все мероприятия , 
н а п р а в л е н н ы е на увеличе
ние о б ъ е м а использова
ния ж и д к о г о доменного 
ш л а к а о к а з ы в а ю т с я бес
полезными. Понятно , что 
если вообще некуда сли
пать на гранустаиовке 
шлак , уже не д у м а ю т о 
том, чтобы меньше остат
ков шло на отвалы. По-

н е п о д н я т ь 
ки у ж е сделано многое. 

Чтобы сократить поте
ри ш л а к а из-за з астыва 
ния его во время транс
портировки, ускорена до
ставка ш л а к а из доменно
го цеха па гранустановку . 
Чтобы полностью сливать 
ш л а к из чаш, увеличен 
угол кантовки последних. 
Уже. не о т п р а в л я ю т с я на 
ш л а к о в ы е отвалы чаши с 
застывшей поверхностной 
коркой, сейчас на установ
ках научились пробивать 
д а ж е толстые корки. 

Б л а г о д а р я всем приня
тым м е р а м объем исполь
зования доменного ш л а к а 
возрос . Р а н ь ш е 45 процен
тов ш л а к а в виде остат
ков после г р а н у л я ц и и 
шли на ш л а к о в ы е о т в а л ы . 
Сейчас остатки составля-

этому необеспечение ваго? 
нами гранустановки ве
дет к невыполнению пла
на по отгрузке гранулиро
ванного ш л а к а с одной 
стороны, а с другой — к 
неполному использованию 
мощности установки. 

Коллективу грануста
новки положение с обес
печением вагонами пред
ставляется безвыходным. 
Во всяком случае н а ч а л ь 
ник участка грануляции 
ш л а к а Н. К- Г л а д ы ш е в 
считает, что комбинат сво
ими силами ничего не 
сможет , п о ж а л у й , с д е л а т ь 
в н а п р а в л е н и и улучшения 
отгрузки г р а н ш л а к а . Ком
бинату д а ю т недостаточ
ное количество вагонов , 
поэтому нехватка вагонов 
о т р а ж а е т с я на р а б о т е 

гранустановки Т а к счи 
- тает Н. К. Г л а д ы ш е в . 

Практически ж е На ком
бинате имеются резервы, 
использование которых 
д а л о бы возможность 
улучшить обеспечение 
гранустановки вагонами . 
Во всех цехах комб ината , 
во всех производствах 
д о л ж н а быть одна о б щ а я 
з а б о т а —- с о к р а щ а т ь про 
стой вагонов под грузовы 
ми операциями . Н а иС 
пользование именно этого 
резерва следует о б р а щ а т ь 
сейчас особое внимание . 

В десятом номере газе 
ты «Магнитогорский ме
талл» от 22 января в з а 
метке под заголовком «Не 
лучше ль на себя оборо 
титься?» н а ш р а б к о р М. 
Гаттаров у к а з ы в а л на 
ф а к т ы значительного пе 
рспростоя вагонов в це
хах. П о д ч е р к и в а л о с ь так
же, что конкретные меры, 
п р и н и м а е м ы е руковод
ством некоторых цехов, 
ведут к с о к р а щ е н и ю про 
стоев вагонов . С экономи
ей времени о б р а б а т ы в а 
ются вагоны в доменном 
цехе, в цехах горнорудно
го управления . . . 

Если за счет с о к р а щ е 
ния простоев вагонов уда
стся обеспечить отгрузку 
г р а н ш л а к а , это не только 
сохранит средства , кото
рые комбинат расходует 
на выплату ш т р а ф о в за 
перепростой вагонов , но 
и прибыль , полученную от 
своевременной р е а л и з а 
ции ценного сырья цемент
ным з а в о д а м . Это простая 
истина. Отсюда вывод: 
необходимо по-хозяйски 
д е л а т ь все д л я того, что
бы сократить простои ва
гонов под грузовыми опе
р а ц и я м и в цехах , чтобы 
хотя бы у к л а д ы в а т ь с я в 
И П П М У пп И П Р м Р Н Н . 

КАЖДЫЙ 
Д Е Н Ь -
ТРУДОВОЙ 
ПОДАРОК 

Грейферы выше 

1870 
1970 
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После Пленума 
ЦК КПСС 

КОММУНИСТЫ комбината обсуждают 
итоги декабрьского Пленума ЦК КПСС и 

седьмой сессии Верховного Совета СССР. По
всеместно в цеховых партийных организациях 
проходят сейчас партийные собрания, на кото
рых коммунисты, поддерживая решение Пле
нума ЦК КПСС, соизмеряют свои достижения 
с выдвинутыми задачами, анализируют те
кущую деятельность, намечают пути, способ
ствующие наиболее полному выполнению на
учно-технических и идейно-воспитательны к 
планов. 

Повышение чувства ответственности «за все, 
что при нас», искреннее стремление добиться 
устранения недостатков, непримиримость ко 
всякого рода проявлениям недисциплиниро
ванности, бесхозяйственности, — все это свой
ственно откликам коммунистов на решение 
Пленума ЦК КПСС. 

Во всех областях производственной жизни 
коммунисты обязаны быть деятельной силой, 
направляющей и организующей работу свое
го коллектива для выполнения повседневных 
и намеченных задач, — эта мысль объединяет 
коммунистов, занятых на различных произ
водственных участках. 

Г1 ТОМ, во что обходятся цеху потери от 
полуобрезного листа, говорил в своем 

выступлении коммунист т. Малец на партсоб
рании тружеников листопрокатного цеха. При 
качественной обрезке листа коллектив мог бы 
значительно увеличить выход сверхпланового 
металла. Над устранением внутренних потерь, 
как правильно подметил выступающий, прежде 
всего должны подумать коммунисты — каж
дый на своем рабочем месте, они должны быть 
всегда в авангарде борьбы за качество труда. 
Коммунист Малец говорил также и о том, что 
следует серьезнее поразмыслить о воспроиз
водстве рабочей силы — немаловажном фак
торе, влияющем на производство, что в цехе 
наблюдается явление, когда рабочие заступа
ют на смену, не будучи в состоянии активно и 
полезно использовать рабочее время. 
ГЪДОБРЯЯ деятельность Политбюро ЦК 

КПСС, коммунисты железнодорожного 
транспорта говорили на собрании об увеличе
нии темпов производительности труда, повы
шении ответственности коммунистов за пору
ченное дело. 

Машинисты электровозов коммунисты 
тт. Степикин и Кузьмичев указали в своих вы
ступлениях на то, что из-за отставания строи
тельства объектов ЖДТ от основных объек
тов комбината заправка и экипировка локомо
тивов производится вручную в течение 1,5— 
2 часов, в то время как при полной механиза
ции этих работ понадобится всего пятнадцать 
минут. 

Ц У В С Т В О личной ответственности за со-
стояние производственных дел прозвуча

ло в выступлениях коммунистов цеха ремонта 
металлургического оборудования № 1. На 
партийном собрании коммунисты твердо ре
шили бороться за судьбу каждого работаю
щего в их коллективе человека. Подлинный 
коммунист обязан и других воспитывать в ду
хе убежденных активных участников во всех 
начинаниях, проводимых в цехе. Справедли
вы были нарекания выступившего в прениях 
коммуниста Л. Никитина, мастера монтажных 
работ. Он упрекнул некоторых коммунистов 
в слабой требовательности к себе и другим. 
Продолжая эту мысль, коммунист т. Кияшко, 
начальник ЦРМО-1, признался, что до сих 
пор не знаком лично с каждым работником 
цеха, и заверил собравшихся в том, что по
старается ближе и лучше узнать своих рабо
чих. 

14 ЕВЕЛИКА числом партийная организа
ция фасонно-чугунолитейного цеха. Од

нако коммунисты ставят перед собой самые 
сложные задачи, твердо при этом памятуя, 
что успех дела решается умением и актив
ностью, настойчивостью и принципиальностью 
тех, от кого прямо или косвенно он зависит. 
И трудовая дисциплина в цехе, и работа обо
рудования, и взаимоотношения между ответ
ственными за работу и исполнителями, и ис
пользование рабочего времени, — все это было 
для литейщиков предметом обсуждения на 
партийном собрании. 

ФОТОЛЕНИНИАНАч 

П. ЛОНДОН. Дом, в ко
тором жил В. И. Ленин в 
1902—1903 годах. 

Слева внизу — верхняя 
часть обложки книги В. И. 
Ленина «Что делать?», из
данной в марте 1902 года в 
Штутгарте. 

Прочитала в газете 
«Магнитогорский металл» 
от 24 января корреспон
денцию М. Бугринова 
«Некоторые» и просто не 
смогла остаться равно
душной. Действительно, 
нз выпускников училищ 
подобные ребята — лишь 
некоторые и их сходство 
с рабочими парнями чи
сто внешнее. Но как стал 
«некоторым», например, 
Леонид Воронков? 

Кое-как окончил семь 
классов, и учителя, по его 
словам, посоветовали: 
«Иди в училище, все рав
но от тебя толку никако
го». Это признание меня 
очень огорчило. Когда-то 
в школе ребятам внуша
ли, что если они будут 
плохо учиться, то им при
дется землю копать или 
еще что в этом роде. Те
перь пугают училищем, 
как наказанием каким. 
Такая постановка вопро
са есть пренебрежение к 
званию рабочего. Нетруд
но себе представить, с ка-

В Н А Ч А Л Е П У Т И 
ким настроением прихо
дит «неудачник» в учили
ще... 

Я вовсе не обо всех пе
дагогах говорю — это 
было бы совершенно не
справедливо, — но все же 
живуче противопоставле
ние инженера, врача, кос
монавта рабочему. 

В наш век, век техни
ческого прогресса, произ
водству нужны грамот
ные, высококвалифициро
ванные, любящие свою 
профессию рабочие. Учи
лища заметно . шагнули 
вперед в подготовке рабо
чих кадров. Зайдите к 
нам, в ГПТУ № 41, по
смотрите, как прекрасно 
оборудованы кабинеты. 
Лаборатории и кабинеты 
по специальным предме
там не уступают технику-
мовским, а некоторые — 
и институтским. А нашим 

классам по общеобразо
вательным дисциплинам 
может позавидовать лю
бая школа. 

Из этих училищ вышли 
м н о г и е замечательные 
люди. 4 Своим ударным, 
грамотным трудом они 
завоевали глубокое ува
жение в коллективе ме
таллургов. Их портреты 
можно видеть в Аллеях 
передовиков комбината и 
города. 

Мы очень хорошо пони
маем, что металлургиче
скому комбинату, кото
рый находится на пороге 
коренной реконструкции 
нужны грамотные энерге 
тики, и делаем все воз 
можиое, чтобы дать уча 
щимся глубокие знания 
привить любовь к труду 
И очень трудно нам ра 
ботать с такими ребята
ми, которые пришли в 

училище с предубежде
нием к своей будущей 
профессии, с неудачника
ми вроде Леонида Ворон-
кова. 

Воспитание в ребятах 
уважительного отношения 
к труду, к рабочему, их 
профессиональная ориен
тация —• забота наша об
щая, и педагогов школ, п 
работников профессио
нально-технических учи
лищ. Важно разъяснять 
ребятам, что в училище 
они могут приобрести 
профессию по душе> а 
потом, познав все тонко
сти своего дела, утвер
дившись в профессии чТо 
ли, учиться в техникуме 
или институте. Это прове
ренный многими молоды-
мы людьми путь от гра
мотного рабочего до гра
мотного инженера, и на 
него надо направлять ре
бят. 

Л. С И Н Е Л Ь Н И К О В А , 
секретарь комсомоль

ской организации 
ГПТУ № 41. 

ПОЛИТИНФОРМАТОРЫ К0КС0ХИМА 
Политическая агитация 

и политическая информа
ция органически взаимо
связаны. XXIII съезд 
КПСС выдвинул задачу 
с д е л а т ь политическую 
агитацию более активной, 
но обязательно на базе 
информации. 

Выполняя р е ш е н и я 
XXIII съезда КПСС, пар
тийные организации кок
сохимического производ
ства несколько улучшили-
постановку политической 
информации, накопили 
некоторый опыт. В цехах, 
участках созданы группы, 
насчитывающие более 130 
политинформаторов из 
числа наиболее подготов
ленных коммунистов, хо
рошо зарекомендовавших 
себя на партийной рабо
те. Политинформаторы 
регулярно выступают пе
ред трудящимися по наи
более важным проблемам 
внутренней и междуна
родной жизни нашей 
страны. Многие из них 
прошли школу идейной 
закалки в вечернем уни
верситете марксизма-ле
нинизма, в системе пар
тийного просвещения, 
имеют высшее и среднее 
образование. 

Партийный комитет 
производства п р и д а е т 
большое значение дей
ственности политической 
информации, "ее связи с 
жизнью. Регулярно по
литинформаторы собира
ются в кабинете партий
ного просвещения, кото
рый создан и работает 
при парткоме коксохими
ческого производства, об
мениваются мнениями, 
сообщают о замечаниях и 
вопросах, заданных слу
шателями. 

Поучителен опыт по
литинформаторов коксо
вого цеха № 1. Здесь, как 
правило, начальник сме
ны, партгрупорг, профорг 
вместе с политинформа
торами продумывают те
мы выступлений на ме
сяц, что дает возмож
ность тщательно отобрать 
для бесед наиболее акту
альные проблемы совре
менности. 

С большим интересом 
рабочие первого коксово
го цеха (бригада № 1, 
вторая коксовая батарея) 
слушают беседы своего 
начальника смены Газе-
ева Николая Ивановича, 
умеющего ярко и доход
чиво рассказывать о зна

чимости их труда, анали
зировать экономические 
показатели бригады, свя
зывая их с успехами цеха 
и с успехами всего коксо
химического производ
ства. Николай Иванович в 
течение месяца выступа
ет не менее четырех раз. 

В углеобогатительном 
цехе имеется более деся
ти политинформаторов. В 
числе их Владимир Ва
сильевич Разумовский, 
начальник смены первой 
бригады. 

— Мы знаем Владими
ра Васильевича как чело
века, которому можно до
верить любое обществен
ное поручение, — расска
зывает секретарь партор
ганизации углеобогати
тельного цеха И. С. Крав
чук. — Разумовский уме
ет грамотно и доходчиво 
разъяснять рабочим воп
росы экономики предпри
ятия. В этом цехе знают, 
когда и на какую тему 
будет прочитана лекция, 
проведена беседа или по
литинформация. 

В цехах улавливания 
активно выступает с ин-
формациями коммунист, 
машинист газодувок Бой
ко Михаил Иванович. Он 

учится на пятом курсе 
заочного отделения ин
ститута. В период между
народного Совещания ра
бочих и коммунистиче
ских партий он ежеднев
но информировал рабо
чих о ходе исторического 
совещания. В настоящее 
время Михаил Иванович 
ведет широкую разъясни
тельную работу по Тези
сам ЦК КПСС к 100-ле
тию со дня рождения 
Владимира Ильича Лени
на. 

В углеподготовитель-
ном цехе стал всеми ува
жаемый политинформа
тор-международник Т. В. 
Смола. Этого человека 
ждут в каждой бригаде и 
на каждом участке. 

К числу лучших полит
информаторов можно от
нести таких товарищей, 
как А. Салянников (кок
совый цех № 2), В. Лайло 
(углеподготовител ь н ы й 
цех), Э. Котляр (коксо
вый цех № 1), У. Шаки-
ров (цех улавливания 
№ 2) и многих других. 

С. ПАЛЬЧИКОВ, 
инструктор парткома 

комбината. 

ПАРТИЙНАЯ ХРОНИКА 

«НЕКОТОРЫЕ». ВАШЕ МНЕНИЕ? 
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ЕСЛИ БЫ Б А И 
ТАКОЙ КАТАЛОГ... 
у БИБЛИОТЕКИ, об-

служивающей не
большое количество чита
телей, есть огромное пре
имущество перед круп
ной библиотекой. Она 
ближе, роднее, «семейнее» 
что ли. Сюда приходишь 
даже и не всегда за кни
гой. Просто поговорить, 
полистать новинки, пощу
пать книгу, подержать ее 
в руках. Иногда времени 
нет читать, так забежишь 
на несколько минут, при
смотришь книгу, попро
сишь, чтобы ее оставили 
до следующей недели. 
Хорошо! А в главной 
(крупной) библиотеке 
больше академичности, 
музейности какой-то. Раз
говаривать с не очень 
знакомыми людьми не
удобно, да и нельзя — 
работники больших биб
лиотек всегда заняты по
сетителями. Вот только 
фонды! Фонды несравни
мо. - Я, например, люблю 
покопаться в книгах, по
искать что-нибудь со
вершенно незнакомое. А 
в Маленькой библиотеке, 
увы — это только мечта. 

Но есть, кажется, спо
соб помочь делу. В цен
тральной библиотеке'есть 
каталог. Вот если бы нам 
да копию этого каталога, 
в котором был бы отра
жен весь фонд централь
ной библиотеки! Мы бы 
вам заявочку, а вы бы 
нам — книгу! Пусть через 
неделю, две, месяц в 
конце концов, но книга 
попала бы в руки. Цены 
бы такой библиотеке не 
было. И еще одно поже
лание — не меняйте биб
лиотекарей. Это свой че
ловек в коллективе. А 
привыкать другому, но
вому работнику к нам и 
нам к нему — это почти 
полгода. А делу — вред. 

Л. МАКАРЫЧЕВ, 
машинист вагон-

весов доменного цеха. 

ДАЛЕКО ИДТИ 
ЗА КНИГОЙ 

Наша цеховая библио
тека мне очень помогает 
в подготовке к занятиям 
в институте. Я всегда на
хожу здесь книги по во
просам, касающимся на
гревательных печен, про
катного производства, 

энергетики. Вполне, мож
но подобрать литературу 
для повышения техниче
ского образования. Как 
политинформатор цеха я 
в этом уже убедился. 

Словом, библиотека 
всем нам очень необходи
ма, вот только одно не
удобство — она далеко 
отстоит от цеха. Прежде, 
когда филиал находился 
в бытовом здании листо
прокатного и сортопро
катного цехов, всех это 
устраивало. 

Ф. ОДИНЦОВ, 
резчик стана 2350. 

мов, школ мастеров. Не 
лишни были бы книги по 
т е х н и к е безопасности, 
трудовому законодатель
ству. Не мешало бы обно
вить раздел технической 
литературы, так как мно
гие издания уже устаре
ли. В частности, это каса
ется книг по вопросам 
электротехники. Наши 
женщины были бы очень 
признательны, если бы на 
стеллажах библиотеки 
однажды увидели литера-

лиотеку — нет ли какой-
нибудь интересной но
винки. И жаль, если, бы
вает, не застанешь «ходо
вой» книги. Неплохо бы
ло бы библиотеке приоб
ретать большее количе
ство экземпляров таких 
книг. А то не хватает тер
пения ждать своей очере
ди. 

В. ЕВДАНСКИЙ. 

ИЗ И Е Г Е Д В И 1 К И 
6 ФИЛИАЛ 

Мы очень любим книгу, 
В нашем мебельном цехе 

Наши пожелания. Так 
как-у нас много читате
лей, хотелось бы иметь 
отдельное помещение для 
книг, и чтобы чаще фонд 
нашей библиотеки попол
нялся новыми книгами 
на разные темы: мы бы 
больше проводили чита
тельских конференций, 
читок, бесед, обсуждений 
новой литературы. 

А. ИВАНЬКО, 
работник мебельного 

цеха ММК. 

К А К 
Л У Ч Ш Е 
И Ч Т О 

Л У Ч Ш Е 
В номере газеты «Магнитогорский металл» за третье февраля публиковалась статья заведу

ющей центральной библиотекой металлургов Тамары Аркадьевны Смирновой. В ней она рас
сказала о подготовке коллектива к юбилею В. И. Ленина, о том, как сотрудники библиотеки 
пропагандируют среди металлургов произведения вождя мирового пролетариата. 

Смирнова закончила статью пожеланием, чтобы читатели библиотеки вносили предложе
ния, как можно улучшить библиотечное дело, какие недостатки мешают этому. 

Сегодняшняя наша подборка подготовлена из ответов работников комбината на просьбу 
Т. Смирновой. 

10000 томов? 
МАЛО! 

В нашей библиотеке 10 
тысяч томов. Большой 
для филиала фонд и все-
таки, на мой взгляд, он 
нуждается в расширении. 

Не мешало бы библио
теке обзавестить Боль
шой Советской энцикло
педией. Маловат выбор 
политической литературы, 
не хватает литературы 
для учащихся школ рабо
чей молодежи, технику-

туру по домоводству, вяз
ке, кройке и шитью. 

Т. НЕВДОХ, 
инженер коксохими
ческого производства. 

БОЛЬШЕ 
ХОГОШИХ КНИГ! 
Я был подручным ста

левара, когда тринадцать 
лет тому назад взял в 
центральной библиотеке 
почитать первую книгу. ' 

Теперь я уже не метал
лург — пилот граждан
ской авиации, но, возвра
щаясь из рейса, по-преж
нему заглядываю в биб-

было организовано доб
рое мероприятие, за кото
рое мы очень благода
рим. Это — библиотека-
передвижка. Нам, рабо
чим, в любое время мож
но получить или заказать 
себе книгу. Ведет эту ра
боту наш старший та
бельщик Антонина Ива
новна Доможирова. Это 
человек, любящий книгу, 
и * поэтому всегда можно 
почитать то, что нас инте
ресует. Всегда этот чело
век в любое время уде
лит внимание читателю, 
посоветует, ч т о можно 
прочесть. 

УВЕЛИЧИТЬ 
КПД ФИЛИАЛА 
Мой совет центральной 

библиотеке: если в каком-
то цехе или организации 
еще нет вашего филиала 
— открывайте немедлен
но, ибо вы несете в мас
сы духовную пищу, без 
которой не может форми
роваться по-настоящему 
человек. 

Мы, сталеплавильщики, 
в этом отношении не в 
обиде—у нас хорошая би
блиотека. Вся моя семья 
пользуется книгами этого 

филиала. Весь материал, 
нужный детям для уче
бы в школе, — а сейчас 
они в институте — я брал 
и беру у себя в цехе. 

КПД библиотеки очень 
велик. И вызывает недо
умение, что наш филиал 
ютится в маленькой ком
нате, совершенно не рас : 

считанной на такое боль
шое количество книг и 
читателей. 

В. ПЕРВУШИН, -
машинист заливочно

го крана мартенов
ского цеха № 2. 

Б И Б Л И О Т Е К А Р Ь дол
жен участвовать в 

создании истории цеха, 
вести краеведческую ра
боту, выбирать .из перио
дической печати все, что 
касается нашего цеха. 

В. ВОЛКОВ, 
работник листопро

катного цеха № 4. 

В НАШЕЙ библиоте
ке почти нет произ-

в е д е и и й зарубежных 
классиков. Очень мало 
поступает книг современ
ных советских писателей. 

Л. КИБАЛОВА, 
фельдшер здравпунк
та рудообогатитель-

ной фабрики. 

ВОТ НАШИ 
ПРЕДЛОЖЕНИЙ 

1. Для пропаганды луч 
ших произведений худо
жественной литературы 
организовать в вестибю
ле конторского здания 
цеха стенд отзывов о про
читанных книгах. 

2. Регулярно, не реже 
чем раз в месяц, библио
текарю огнеупорного про
изводства выступать на 
сменно-встречных собра
ниях с рекомендацией но
винок художественной ли
тературы. 

3. Чаще организовы
вать обсуждение наибо
лее понравившихся чита
телям произведений. 

4. Подобрать для биб
лиотеки более удобное 
помещение, в котором 
можно было бы красочно 
оформить стенды и стел
лажи для книг. 

ГУЛАКОВА. 
ШЕВЦОВА. 

ЗЫКОВА. 

НА СНИМКЕ: филиал 
центральной библиотеки 
металлургов в листопро
катном цехе № 3. 

Коллектив сортопро
катного цеха, досрочно 
завершивший задание 
1969 года, успешно про
должает трудиться в но
вом году пятилетки. 

НА СНИМКЕ: пере
довые труженики стана 
300 № 3 старший свар
щик Михаил Харитоно-
в и ч К А Р Ю К О В (слева) 
и мастер производства 
Василий Петрович К У З 
Н Е Ц О В . 

Фото Н. Нестеренко. 

„Оторвался болт— 
сорван график" 

Под таким заголов
ком 6 января в газете 
была опубликована за
метка председателя 
группы народного кон
троля, углсобогатитель ; 

ного цеха КХП В Тре-
губенко. В ней говори
лось о том, что при пе
редвижении вагона по
сле погрузки люк от
крылся от толчка (был 
сломан болт), и содер
жимое вагона посыпа
лось на пути. В резуль
тате сорван был гра
фик погрузки, затраче
но время и труд рабо
чих ia убогку путей. 

По этому поводу на
чальник ЖДТ т. КА
ВЕРЗ И Н сообщает в 
редакцию: 

«Случай обрыва бол 
та на полувагоне 
№ 9928 расследован. 
В настоящее время ос
мотрщикам вагонов на 
станции Входная дано 
указание усилить кон
троль за в а г о н а м и ; 
сделан необходимый 
запас регулирующи\ 
болтов на пунктах тех-
нического*осмотра ва
гонов станций Входная 
и Угольная для заме
ны неисправных». 

НАМ ОТВЕЧАЮТ 
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• ОТДЫХ МЕТАЛЛУРГОВ 

ГОСТЕПРИИМСТВО 
„ЮБИЛЕЙНОГО" 

Металлурги гордятся своей здравницей — домом 
отдыха «Юбилейный», расположенным в окрест
ностях Банного озера. 

«Юбилейный» — это 12 двухэтажных корпусов 
где отдыхают в каждый заезд по 600 человек... В 
каждой даче есть красный уголок с телевизором, со 
свежими газетами и журналами. В палатах соврс 
менная мебель. Комнаты радиофицированы, столо
вая в отдельном здании. Она оснащена современ
ным кухонным оборудованием. Надо ли говорить о 
том, что питание здесь лучше и желать некуда. 

Л . М. Шишмаков , директор дома отдыха «Юби
лейный», рассказывает: 

— М ы всем коллективом стремимся создать от
личные условия для отдыха. Это наш долг. Боль
шая нагрузка в доме отдыха на затейника. 'Культ-
организатор Юрии Иванович Орлов — недавний 
выпускник института. Это — очень деятельный, не
истощимый на выдумки человек. Каждому он нахо
дит занятие, всех вовлекает в круг веселья. 

За дни, что я был в доме отдыха, состоялись со
ревнования по настольному теннису, шахматам, 
шашкам, биллиарду, лыжам, чемпионат по футбо
лу между командами отдыхающих всех дач, экс
курсия в дом отдыха Кусимово. В. день рыболова 
оживленно было у прорубей, где состязались на 
приз рыбаки. 

Правда, нельзя сказать, что в доме отдыха «Юби
лейный» все хорошо: кое-что мне не понравилось. 

Не мешало бы за домом отдыха закрепить авто
бус, чтобы можно было доставить вовремя артистов 
и лекторов из города. 

Необходимо, чтобы о к о л о столовой был красочно 
оформлен стенд культмассовых мероприятий. Сле
дует ускорить строительство клуба и бани. 

С. Н Е Н Н О , 
наш нештатный корреспондент. 

ХОККЕЙ 

НА ШЕСТОМ МЕСТЕ 
Второго и третьего фев

раля на стадионе «Ма
лютка» состоялись хок
кейные игры второго кру
га первенства среди ко
манд класса «Б». 

Магнитогорцы прини
мали у себя команду 
«Кедр» Свердловской об
ласти. Обе игры заверше
ны с ничейным результа
том. Счет первой встречи 
3 : 3, второй — 5 : 5 . 

Очередная игра со
стоится 7 и 8 февраля на 
том же стадионе. Н а ле
дяное поле выйдет коман
да хоккеистов оренбург
ского «Химика». 

Как же обстоят дела у 
наших спортсменов со 
дня последней встречи? 
Команда набрала 22 оч
ка и в таблице хоккейно
го марафона поднялась 
на ступеньку выше. Она 

на шестом месте. 
Кроме поединка с «Хи

миком», нашим хоккеи
стам предстоит во втором 
круге провести три встре
чи: две — на выезде, од
н у — у себя дома. 

В. ПЕТРОВ. 

НА С Н И М К Е : игра 
между командами «Кедр» 
и «Металлург». 

Фото Н. Нестеренко. 

ПУБЛИКУЕТСЯ ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ К И Н О Э К Р А Н 
Н Е Д Е Л И 

В кинотеатре «Комсомолец» в 
понедельник демонстрируется за-
пай*»германский фильм «ШАХ
МАТНАЯ НОВЕЛЛА». Э т о т 
фильм поставлен по мотивам рас
сказа Стефана Цвейга Вот его 
краткое содержание. 

Вернер фон Базиль, видный ав
стрийский юрист, накануне оккупа
ции Австрии Гитлером сумел ук
рыть в надежном месте церковные 
ценности. Этот факт стал известен 
гестапо, и в первый же день вступ
ления гитлеровцев в Вену фон Ба
зиль был арестован. Гестаповцы 
намеревались получить от него 
нужные сведения, не прибегая к 
обычным способам, а применив бо
лее утонченную пытку — пытку 
полной изоляцией. Фон Базиля по
местили в отдельный номер гости
ницы, где находился штаб гестапо, 
лишив всяческого общения и книг. 

Время шло. Моральные силы за
ключенного истощались,- И вдруг в 
его руки попала книга — сборник 
шахматных партий. За время за
ключения фон Базиль изучил ее от 
корки до корки, что помогло ему 
сохранить рассудок. 

Оказавшись на пароходе, увозя
щем его далеко от Родины, окку
пированной фашистами, он случай, 
но включается в шахматную пар
тию с чемпионом мира Чентовичем, 
которую, к удивлению и восхище
нию окружающих, свел вничью. У 
фон Базиля же эта случайная пар
тия вызвала' только тяжкие воспо
минания. 

Премьера кинотеатра «Маг
нит» — фильм одесских кинопо
становщиков «ОПАСНЫЕ ГАСТ
РОЛИ». 

Это рассказ о героизме людей в 
годы трудных испытаний. 

В фильме заняты популярные ак
теры кино Владимир Высоцкий, 
Лианелла Пырьева. 

В кинотеатрах города на удли
ненных сеансах демонстрируется 
очень интересный документальный 
фильм «СОДРУЖЕСТВО». Вот 
что рассказывает об этом фильме 
его режиссер Роман Григорьев, 

— Путь к этому фильму был 
долгим. Мне кажется, что начался 
он почти 25 лет назад, на военных 
дорогах... 

Войска Третьего Украинского 
фронта, громя гитлеровскую ар
мию, освобождали Румынию, Бол
гарию, Венгрию. Вместе с войска
ми шла наша фронтовая киногруп 
па. Мы запечатлевали удары Со
ветской Армии по арату, героизм 
наших воинов и радость встречи с 
ними спасенных от фашистов 
пародов Европы, начало их новой 
жизни. На наших глазах рожда
лась народно-демократич е с к а я 
власть. И словно самой историей, 
нам было приказано зафиксиро
вать на пленку возникновение и 
первые шаги социалистических го
сударств, ныне ставших ведущей 
силой современности. 

Эти кадры включены в фильм 
«Содружество». 

Я был рад работе над этой кар
тиной, задачей которой было рас
сказать о Совете Экономиче
ской Взаимопомощи, о жизни и ус
пехах стран — членов СЭВа. Мне 
посчастливилось быть у истоков их 
пути и позже на разных этапах на
блюдать становление, развитие, 
дальнейшее совершенствование со
циалистического строя, бурный 
рост экономики стран социалисти
ческой системы. Это легло в осно
ву фильма. 

Суббота, 7 февраля 
ЦТ. 18.00 — «Телетеатр 

для детей». «Вместе с отца
ми». Премьера спектакля по 
мотивам повести Н. Ящен-
ко. 19.30 — Мир социализма. 
20.05 — «Летопись полуве
ка». Год 1922-н. Телевизион
ный многосерийный докумен
тальный фильм. 21.00 — 
Чемпионат Европы по фигур
ному катанию. Спортивные 
танцы на льду. Произволь
ная программа (Ленинград). 
10.00 — «День ангела». Ху
дожественный фильм. 01.20 
— «Новости дня». Киножур. 
нал. 01.30 — «Вечерние ме
лодии-. (Цветное телевиде 
ние), 

Воскресенье, 8 февраля 
ЦТ. 16.00 —• Чемпионат 

Европы по фигурному, ката 
ншо. Мужчины. Произволь
ная программа. 19.00 — Вы
ступление 11редседателя 
Президиума Верховного Со
вета Киргизской ССР т. Ку-
латова Т. К. 19.10 — «Заря 
над Ало-Тоо». Премьера те
лефильма. 19.50 — «Клуб 
кннопутешеств е н и и ко в ». 
(Цветное телевидение). 20.40 
— Концерт мастеров искус
ств Киргизской ССР. 22,00— 
В эфире — «Молодость». 
23.00 — «Семь дней». 23.45 
— «Материнское поле». Ху
дожественный фильм. 01.00 
— Чемпионат Европы по 
фигурному катанию. Мужчи
ны. Произвольная програм
ма. 

Понедельник, 9 февраля 
ЧСТ. 18.15 - «Руку, то

варищ техника!». Механи
заторский асеобуч молоде
жи. 
, МСТ. 19.00 — Телевизи
о н н ы й художественный 
фильм «Сокровища респуб 
лики». 20.15 — Новости. 

ЦТ. 21.00 — показатель
ные выступления участии 
ков чемпионата Европы по 
фигурному катанию. 
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